
ACTA SESION ORDINARIA N°119 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 06 DE MARZO DEL 2020.

Siendo las 10 horas con 35 minutos, el señor Alcalde en nombre de Dios da por

iniciada la Sesión Ordinaria N°119 del Concejo Municipal de Villa Alemana, a la que

asisten los concejales, señor Antonio Barchiesi Ferrad, señor Claudio De La Horra

Donoso, señor Raúl Alvear Guerra, señora Carolina Pfaff Rojas, señor Raúl Bustamante

Bertoglio, señora Juana Tapia Gaete, señor Marcelo Valderrama Magna; y señor Alvaro

Brauchi González.

Asisten los funcionarios municipales, señor Marcelo Paredes Romero, Administrador

Municipal Subrogante; señor Alejandro Vives Jamett, Director de la Dirección Ambiental

Municipal; señor Jorge Jorquera Ortiz, Director de la Dirección de Obras Municipales;

señor José Lara Ramírez, Director Subrogante de la Dirección de Administración y

Finanzas; señor Sergio Castro Quiroz, Secretario Comunal de Planificación Subrogante;

señor Jorge Torres Jaña Director Subrogante del Departamento Jurídico; y el señor

Fernando Hudson Soto, Secretario General de la Corporación Municipal para el Desarrollo

Social de Villa Alemana.

I. CUENTA DEL PRESIDENTE.

El señor Alcalde, indica que con el propósito de mantener informado a! Honorable

Concejo Municipal, en su condición de Presidente del Concejo, hace llegar a los señores

concejales, a través de la Secretaria Municipal, la cuenta correspondiente al periodo

comprendido entre el 20 de Febrero y el 04 de Marzo del 2020, de sus actividades.

Agrega que el señor Secretario Municipal hizo entrega a los señores concejales en este

concejo de esta cuenta.
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II. APROBACION DE ACTA DE SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 116.

Se aprueba sin observaciones el Acta de la Sesión Ordinaria Número 116.

III. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de Programa de Pavimentación Participativa, Convenio Ad

Referéndum, 29° Llamado Normal y Adicional, entre SERVIU Región

Valparaíso y la I. Municipalidad de Villa Alemana.

El señor Secretario Municipal, indica el quorum para este acuerdo, que es de 2/3 del

concejo, puesto que el monto de contrato supera las 500 UTM y el periodo excede el

mandato del Alcalde, por lo tanto se requiere de 6 votos favorables.

El concejal Bustamante, indica "el día de ayer hubo una reunión, para analizar estos

puntos, y se confirma que estos proyectos tienen una data anterior, así que conforme con

todo lo que se necesita por pavimentar en calles que están orientadas fundamentalmente,

tanto en el sector poniente como en el sector Oriente y en el sector sur".

El concejal Barchiesi, señala "yo quede bastante conforme en la reunión que

sostuvimos el día de ayer, me alegra mucho que calles emblemáticas y necesaria sean al

fin pavimentadas, lo aprobara.

El señor Alcalde somete a votación el punto N° 1.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.
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El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Requíriéndose un quorum de 2/3 del Conceío. es decir 6 votos favorables, se

adoptó por la unanimidad de los Conocíales v con el voto favorable del Alcalde, el

siquíente acuerdo:

• Suscribir con el Servicio de Vivienda v Urbanización Reqión de Valparaíso -

SERVIU - el Convenio Ad Referendum, correspondiente al Proqrama de

Pavimentación Participativa. 29° Llamado Normal v Adicional, de acuerdo al

listado consiqnado en el cláusula Quinto del referido documento.

• Comprometer la entreqa de los aportes a SERVIU por la suma total de

$131.002.000. que corresponde al aporte municipal. De acuerdo a lo

estipulado, estos aportes se paqarán en una cuota en la sequnda quincena del

mes de mavo de 2020. seqún el desqiose contenido en la cláusula quinta del

Convenio indicado.

•  Inqresar oportunamente al Serviu V° Reqión. los aportes correspondientes a la

Municipalidad de Villa Alemana de los provectos que fueron seleccionados de

la Lista de Espera.

• La Secretaría Comunal de Planificación deberá proceder a la tramitación del

respectivo convenio, para ser aprobado posteriormente por Decreto

Alcaldicio.

2. Aprobación de propuesta de Organizaciones relevantes para el desarrollo

económico, Social y cultural de la comuna de Villa Alemana, para participar en

el en el proceso eleccionario del Consejo de Organizaciones Comunales de la

Sociedad Civil 2020.
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El concejal Valderrama consulta, en base a qué criterio se hace la propuesta de

estas organizaciones y no otras.

El Secretario Municipal, indica que se propusieron las organizaciones que son

relevantes para la comuna, en el ámbito de lo económico, lo social y lo cultural, y estas

son las que habitualmente se han postulado, sin embargo, de acuerdo con la norma, los

señores concejales también podrían proponer algunas otras.

El concejal Valderrama, indica que no ve ninguna Unión Comunal de Juntas de

Vecinos.

El Secretario Municipal le señala que esas organizaciones están incluidas en las

organizaciones territoriales.

El concejal Alvear solicita segunda discusión, para arribar alguna propuesta de las

concejalas y concejales, él piensa por ejemplo que el Colegio de Profesores es una

Organización relevante para la comuna y puede haber otras propuestas.

El concejal De La Horra, señala "a mí también me parece que dentro de lo que es el

listado que se propone a partir de lo que es la administración, si nos damos cuenta hay
una pura Asociación de Fútbol, está la Asociación de Fútbol de Villa Alemana en nuestra

comuna, nosotros tenemos también la Asociación de Fútbol de Peña Blanca, y también

está la Asociación de Fútbol del Canal laboral, entonces creo que en la misma lógica creo
que dado el sentido que tiene el aval del Concejo respecto del Estado, habría que incluir

algunas institucionalidades, yo creo que lo que está es evidentemente instituciones

reconocidas de la comuna que hacen un aporte, se suma a la segunda discusión"

En consecuencia, queda el punto número dos, para segunda discusión.

3. Aprobación de rectificación en ei Certificado de acuerdo N°39, de fecha 25 de

febrero de 2020, donde dice: $33.560.000 mensuai, debe decir: $33.677.000

mensual.
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El señor Alcalde, procede a la votación del punto número tres.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por unanimidad de los Conceiales v con el voto favorable del

Alcalde aprobar la rectificación del acuerdo adoptado en la Sesión Ordinaria N°117.

celebrada el 25 de febrero de 2020. respecto de la ampliación del contrato de

adíudicación de la Propuesta Pública N°57/2016. denominada "Concesión de

Servicio de Barrido. Limpieza v Lavado de Espacios Públicos. Comuna de Villa

Alemana", en los siguientes términos:

Donde Dice:

"■■■la suma mensual de $33.560.000 (treinta v tres millones quinientos

sesenta mil pesosL"

Debe decir:

"...la suma mensual de $33.677.000 (treinta v tres millones seiscientos

setenta v siete mil pesos!

4. Aprobación del grado de cumplimiento de objetivos de la gestión institucional
y metas de desempeño colectivo por áreas de trabajo, durante el año 2019
(P.M.G.); y de la cancelación del P.M.G., en los meses de Marzo, Julio,
Octubre, y Diciembre.
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La concejala Pfaff, señala "Alcalde por supuesto que lo voy a aprobar, y también

por una razón simple, ya que creo que esos meses son precisamente los funcionarios que

ordenan esos ingresos, y esos bonos están considerados dentro de esos ingresos, para

hacer dos meses de repente cómo cambiar eso es también cambiarles un poco muchas

cosas, y se van a ver perjudicados, y en virtud de lo que siempre hemos señalado

respecto de los funcionarios que me han llamado para conversar esto, están pidiéndonos

que por favor sea aprobado, y como para mí es una prioridad dentro de mi función como

concejala los funcionarios municipales, yo por supuesto que aprobare".

El concejal Claudio De La Horra, indica "en el mismo sentido yo lo que quería

precisar, era que nosotros al aprobar este proposición digamos que está haciendo la

Administración, estos pagos serían entonces en esos cuatro meses Marzo, Julio, Octubre

y Diciembre, en qué históricamente se habían realizado y es lo mismo que había o

señalado la concejala Pfaff, pues Marzo es un mes complejo desde el punto de vista

también de los pagos entiendo, que si se aprueba ahora esto, en qué fecha se hace

efectivo?".

El señor Administrador Municipal le contesta que es en la misma fecha que se

cancelan las remuneraciones respectivas.

El señor Alcalde, procede a la votación del punto número cuatro.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.
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Se acuerda por unanimidad de los Concejales v con el voto favorable del

Alcalde aprobar eí Informe presentado por el Director (S) del Departamento de

Control, en cuanto al grado de cumplimiento de los objetivos de la gestión

institucional y las metas de desempeño colectivo por áreas de trabajo, durante el

año 2019.

• Otorgar a los funcionarios municipales la asignación de meloramiento de la

gestión municipai. de conformidad a las disposiciones contenidas en la Lev

N°19.803. Lev N°20.008. Lev N°20.198 de 2007 y Lev N°20.723 del 2014. gue

modifica la Lev N^l9.803. cuyo pago corresponde realizar durante el año 2020.

• Autorizar la cancelación o el pago de la asignación correspondiente al

Programa de IVIeioramiento de Gestión, en los meses de Marzo. Julio. Octubre

V Diciembre.

5. Entrega de CD a los señores concejales con información relativa al

cumplimiento de solicitudes de información de transparencia, correspondiente

a los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre del 2019

Se informa a las señoras y señores concejales que dicho CD fue remitido con la

tabla.

6. Entrega de Ord. N®178 de la Secretaría Comunal de Planificación, mediante el

cual se informa a las señoras y señores concejales, que en el periodo del 17

de febrero al 01 de Marzo del 2020, no se realizaron publicaciones,

adjudicaciones de licitaciones y contrataciones directas a través del portal

mercado público

Se indica que los antecedentes se remitieron con la tabla.
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7. Entrega de listado de licitaciones públicas, privadas y contrataciones directas,

realizadas en ei periodo comprendido entre ei 24 y el 28 de Febrero del 2020.

Ord. N°95, de la Dirección de Administración y Finanzas.

Se indica que el documento señalado precedentemente fue remitido a las señoras y

señores concejales con la Tabla.

IV. CUENTA DE COMISIONES.

Comisión de Salud v Prevención - Conceiala Carolina Pfaff Rolas

Señala que "por la premura que han sido de rápido los acontecimientos, yo no he

tenido reunión de comisión, pero pronto espero poder tener una esta semana, como

siempre yo considero que la salud de Villa alemana, una trata de hacer lo mejor, pero el

coronavirus ha llegado ya acá, ya cerca, pues estamos acá en Quilpué ya con un caso

confirmado de coronavirus, evitemos saludarnos de besos y abrazos Alcalde, en definitiva

lo que le quería decir es que fueran súper claro socializadas y difundidas las fechas de la

vacuna de la influenza, que si bien no es como la solución para esto, pero está dicho por

todos los médicos, para los adultos mayores que están vacunados para la influenza

obviamente que si contraen este virus va a ser mucho menos agresivo, y mucho menos

letal, entonces yo sé que aquí la campaña de vacunación en Villa Alemana ha sido una de

las más exitosas siempre de la región, pero quiero decir esto para que no falten vacunas

para que estemos aprovisionados de las suficientes vacunas, y teniendo en cuenta

también de que por este mismo fenómeno van a subir la demanda de la gente que quiere

vacunarse, entonces yo quisiera que nos adelantáramos para que después no nos

encontremos con un desabastecimiento de la vacuna, que de alguna forma baja el peligro

de contagio por el virus que tenemos cerca.

El Director de salud de la Corporación, doctor Tolosa, indica, "debo informar a

ustedes al respecto de esta inquietud, que efectivamente que la atención primaria tiene

como objetivo principal la educación y la prevención en salud, y dentro de este concepto

de la prevención está lo que plantea la concejala, qué es la campaña antinfluenza, esta
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parte del próximo lunes, primero con la inmunización de los funcionarios de la salud, y el

próximo lunes 16 se inicia con la población y las orientaciones ministeriales están bien

señaladas primero grupos embarazadas desde la cuarta semana de gestación, se puede

ya iniciar la vacunación, segundo los niños entre 6 meses y 10 años 11 meses y 29 días,

y los adultos mayores de 65 años, esos son los grupos prioritarios, también están ios

pacientes crónicos que están entre los 11 años hasta los 64 años, esta asignación de

vacunas ya está distribuida, a nosotros nos corresponde como comuna aplicar 46,000

inyecciones, entre más o menos distribuidas 18000 dosis adultos mayores, otras dosis

para niños etc., en total 46,000 inyecciones, la prioridad para nosotros es por qué la

influenza ya la conocemos por años y sabemos que cuando incide en una persona mayor

el grado de vulnerabilidad es alto mucho mayor que el coronavirus, es hasta 10 veces

más alta para que estemos más tranquilos, nosotros estamos preparados con los

protocolos para ambas".

La concejala Pfaff, señala "creo que sería bueno que todo esto se publicitara con

afiches, en la radio y la televisión".

El señor Alcalde, indica que "seria interesante y está bien lo que está diciendo la

concejala, y seria interesante a lo mejor abrir un WhatsApp que solamente sea relativo o

relacionado con esto, independientemente del que tienen que tener ustedes que deben

estar informando como salud, a lo mejor ponerle un título puntual más relacionado con el

tema".

El concejal De La Horra, manifiesta "yo creo que es importante lo que señala la

concejala respecto sobre todo lo que es la campaña de vacunación que se hace todos los

años, en el caso de este otro virus cómo expresó el doctor Tolosa los protocolos son

otros, porque la verdad de las cosas es que hasta hoy día por lo menos no hay una

claridad respecto del tratamiento del mismo, pero si yo quiero decir algo con mucha

responsabilidad, de que también no hay que causar alarma pública porque la verdad que

nosotros hemos tenido por lo menos desde que yo recuerdo, más de 3 supuestas

pandemias a nivel mundial, y se debe actuar con cautela sin alarmar a la población".



V. HORA DE INCIDENTES.

Concejala señora Carolina Pfaff Rojas

Educación:

Señala, "Alcalde en virtud de que quiero destacar hoy en especial, porque es el

último concejo que vamos a tener antes del 8 de marzo, que se conmemora el Día

Internacional de la Mujer, quiero hacer una cosa que yo ya había compartido con usted, y

usted lo tiene en su carpeta, pero quiero compartirlo públicamente en este concejo, y se

trata de una chica de 18 años qué estudia en la educación municipalizada, para ser más

específica en el Liceo A-38 de Villa Alemana, y esta chica hoy día está haciendo una

práctica acá en este municipio, alumna de cuarto año medio, dio la PSU, y es una chica

que además yo quiero destacar en estos momentos, y quiero que quede especialmente

destacado, la preocupación permanente durante todos los años que está chicas ha estado

en el Liceo A-38, sacó 714 puntos en la PSU, quedó seleccionada, quedó adentro ya en la

Universidad Católica en la Escuela de Derecho, y a mí me parece que se conjuga que es

una mujer, se conmemora el Día de la Mujer el 8 de marzo, es una joven, que aquí a

todos los jóvenes los tienen como un poco estigmatizados, que todos los jóvenes casi

andan delinquiendo, y andan en contra del sistema, cosa que yo no creo, pero tratándose

de esta chica Alcalde yo realmente le pido para ella, para su equipo que la rodea me

refiero al Director del Liceo A-38, que reciba las felicitaciones de esta concejal por su

trabajo, a la Directora de Educación, al Director de la Corporación don Fernando Hudson,

porque yo creo que aquí se conjugan muchas cosas para que una persona en ciertas

circunstancias adversas pueda lograr una cosa de esta magnitud, yo quería destacar este

hecho Alcalde, porque normalmente se destacan las cosas negativas respecto de la gente

joven, de la educación municipalizada, y aquí yo creo que hay un buen apoyo, una buena

organización en todo sentido, yo creo que las cosas se pueden lograr y podemos soñar

con que podemos llegar a un la igualdad de alguna forma en la educación, que a veces es

inalcanzable para muchos".



Concejal señor Claudio De La Horra Donoso:

1. Ordinario N°03 de Aarupación de Organizaciones Comunitarias v Sociales de

Peña Blanca:

Menciona que "vengo en adherirme a las felicitaciones que hizo la concejala Pfaff,

piensa que todo el concejo municipal adhiere al esfuerzo de esta alumna, y también a

quienes están detrás que tienen que ser sus padres, y también en el sentido de saludar el

día domingo que es el Día Internacional de la Mujer, que más que una fiesta es recordar

el sacrificio de mujeres que lograron a partir de entregar su vida situaciones y condiciones

laborales, que tenemos hasta nuestros días, así que yo quisiera formalmente saludar el

hecho heroico de esas mujeres obreras de la industria textil norteamericana, quiénes

fueron las que sé que sacrificaron entregando su vida. En lo que respecta a lo que está

planteado ahí, hay un oficio Ordinario Número 3 de la Agrupación de Organizaciones

Comunitarias y Sociales de Peña Blanca, que fue entregado el día 13 de febrero Alcalde,

en el que están haciendo una serie de consultas respecto de algo que es bastante

importante, nosotros ya hace casi un poco menos de un año que tenemos los recursos

para el estudio de la actualización de nuestro plan regulador, yo quisiera entregar esto al

Secretario Municipal, y solicitar que se les pueda responder las consultas que ahí señalan

los dirigentes de la asociación de Agrupaciones de Organizaciones Sociales de Peña

Blanca."

2. Entrega de documentos:

Señala "Alcalde yo sólo quiero decir con mucha altura de mira y con respeto

también, a la relación que tenemos como Concejo Municipal, usted es el Presidente del

Concejo, nosotros dicho sea de paso somos los Concejales, y aquí hay derechos y

también deberes que tienen que existir, dentro de esos deberes Alcalde está el deber de

informar al Concejo y también por el otro lado el derecho del Concejo de ser informado, y

esto no lo planteó para armar una polémica con usted o qué sé yo, porque yo la verdad no

tengo interés alguno en tener polémica ni con usted, ni con nadie a esta altura del partido,

creo que el país no necesita eso por el momento, el debate está en otra cosa, pero mire

Alcalde la vuelta pasada yo pregunte respecto del documento que había llegado a partir

de la situación de los honorarios, que fueron pasados a una empresa, aquí se me señaló

que no había llegado un documento, yo creo que pudo haber sido un error de

conocimiento qué sé yo, pero para no pensar que yo estoy delirando o que tengo el
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coronavirus, yo quisiera entregar el documento de la contraloría que tiene fecha 16 de

diciembre del año 2019, y qué dice a partir de reclamo de irregularidad en la contratación

de servicios, justamente en apoyo administrativo, la Contraloría acá está señalando que el

Decreto Alcaldicio Número 1.942, tendría que ser revocado, y yo lo planteó y porque lo

planteó en información al concejo, porque el concejo o todo esto independientemente que

yo lo voté en contra, pero el concejo lo voto y por ende hay una participación del Concejo

Municipal respecto de la licitación que se hizo para esto, dicho sea de paso y para ser

justo porque en realidad quiero que esto quede en el sentido de lo que es, no de las

opiniones personales que puedan existir, o en la subjetividad de esas mismas opiniones, y

efectivamente la municipalidad entregó un documento pidiendo a la Contraloría

justamente el poder observar y tener una reconsideración respecto de lo mismo, es decir

los documentos existen, de hecho evidentemente el documento que usted contesta

pidiendo que se reconsidere tiene su firma, yo lo que voy a pedir formalmente en este

minuto es que se me informe respecto de otras situaciones también de la misma forma

por escrito: 1. El resultado de la demanda que tiene o que tuvo el municipio respecto de

una tutela laboral o no del señor Mauricio Soutullo; 2. Quiero un informe respecto de qué

sucede o si la Contraloría se ha pronunciado o todavía está en proceso, y en qué parte

del proceso está respecto de los otros sumarios que existen por la situación que existió en

el Departamento de Operaciones Municipales, porque de eso llevamos ya también casi un

año Alcalde y hay dos cosas, hay personas que están suspendidas que también siguen

recibiendo su sueldo como corresponde, y aquí nadie puede acusar a nadie hasta ser

probado de que no son inocentes, sino que hay culpabilidad, pero aquí hay una situación

que va más allá y qué tiene que ver con la sensación también de impunidad, y en este

aspecto yo quiero saber si se puede hacer esa consulta, sino que se me responda que no

se va a hacer, porque entonces la tendré que hacer yo, pero creo que esto tiene que tener

ya una definición sobre todo en el período que se avecina, porque en este aspecto

nosotros como concejales también tenemos una responsabilidad, porque nosotros somos

los que debemos fiscalizar, y dicho sea de paso nosotros hemos hecho todo lo que la ley

nos permite al respecto de estos temas, todo, pero también hay algo que es el secreto de

sumario que hace que no se pueda obtener información al respecto, y por eso quiero ser

bien objetivo en lo que estoy planteando, pero lo que sí voy a pedir que el concejo sea

informado de estas situaciones, no solamente por el tema de una relación que tiene que

ser como lo dice la norma, sino porque la comunidad a nosotros también nos pregunta
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respecto de estos temas como también se lo debe preguntar a usted Alcalde, con esto no

le estoy diciendo oiga Alcalde apúrese con el sumario, porque el sumario no lo tiene

usted, lo tiene la Contraloría, por eso quiero ser objetivo en lo que le estoy diciendo, y si

no estaban estos documentos yo se los quiero también pasar, ahí se le entrega al

Secretario Municipal respecto de la situación de la Contraloría, que espero que tenga una

pronta solución también, porque ahí hay no solamente funcionarios, sino que hay una

cantidad de familia y sé que la administración lo que quiere es que ellos no pierdan su

trabajo, espero que eso no terminé también en una serie de demandas que vayan en

contra justamente de nuestro patrimonio municipal".

Concejal señor Raúl Alvear Guerra:

1. Despidos:

Menciona que él también se suma a lo que se ha planteado, "en años anteriores

también he hecho referencia al Día de la Mujer, en este caso quiero hacer vínculo de la

importancia de esta fecha con el tema que voy a plantear a continuación, el 31 de

diciembre pasado se le terminó el contrato a Macarena Bustos quién trabajaba en

DIDECO en una oficina específicamente la OMIL, el 30 noviembre pasado Catalina Núñez

también se le terminó el contrato y ella trabajaba en la oficina de discapacidad, también

de DIDECO, ambas funcionarlas, o no sé en realidad respecto de los términos jurídicos,

porque ambas estaban contratadas a honorarios, estaban embarazadas al momento en

que se terminó el contrato, yo desconozco porque no tengo los antecedentes, pero se los

voy a pedir y los pido en esta ocasión para que se me entreguen también por escrito, no

tengo problema si es que también algún otro concejal o se le entregue al resto de ios

concejales, me parece que sería importante que todo el concejo sea Informado, saber si

es la condición jurídica en que al momento en que fueron despedidos favorece digamos a

la decisión del municipio, tal vez el municipio legalmente no ha cometido ninguna falta y

yo quisiera saberlo, pero yo creo que estamos ante un caso que tiene que ver con

cuestiones que van mucho más allá de lo meramente jurídico, y tiene que ver con una

condición humanitaria, no me parece que sea una buena práctica, o que sea una buena

señal de un departamento tan importante como es DIDECO, y desde una municipalidad

que a nosotros nos parece que debe cumplir o propender al desarrollo económico, social,

cultural de los vecinos y vecinas de Villa Alemana, se tomen medidas que aun estando
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amparadas en la ley atentan a mí juicio contra toda norma, contra todo principio ético y

humanitario, como es dejar sin trabajo o no renovarles el contrato, pero no renovarle el

contrato a personas que estaban en ese minuto embarazadas, y que entiendo que todavía

lo están, y entiendo que además eso ha generado un proceso de demanda de parte de

las involucradas en contra del municipio, también quisiera saber en qué estado se

encuentra esa situación en caso que efectivamente estemos en esa situación de

demanda, lo planteó insisto porque estamos a dos días del Día de la Mujer, y me parece

que nunca más un municipio como el nuestro, y nunca más un departamento como

DIDECO, que tiene que ver con el desarrollo comunitario pueda dar este tipo de señal a la

ciudadanía, no importa si la ley nos ampara, aquí lo que nos tiene que amparar es el

principio ético de respetar a la mujer en sus derechos sexuales y reproductivos, aun

cuando la condición contractual le permita al municipio tomar decisiones que

contravengan la posibilidad de que ellas sigan trabajando, eso es lo primero".

El señor Alcalde, le señala al concejal "en respuesta de eso, yo le voy a pedir al

abogado que les informe".

El Director del Departamento Jurídico, don Jorge Torres, manifiesta lo siguiente:

"creo que es importante que ustedes tengan absoluta tranquilidad con respecto a la

situación de embarazo de nuestras trabajadoras funcionarías o prestadores de servicio a

honorario, esta consulta meses atrás la formuló el Departamento de Personal en relación

a unas prestadoras de servicios a honorarios, ellas le habían manifestado su inquietud por

su estado de embarazo, y el Departamento Jurídico y les informó basado en un dictamen

de la Contraloria que su estado de embarazo iba a ser respetado absolutamente, y en

segundo lugar en algunos aspecto de detalles como son si sólo se sometía a sus

cotizaciones previsionales por decirlo asi, y su subsidio pre y posnatal era solo con cargo

a sus remuneraciones o debía la municipalidad seguir y continuar pagándoles el beneficio

de honorarios que se les pagaba, esa materia que es de detalle, se le preguntó a la

Contraloria por escrito y se le dio instrucciones expresas al Departamento de Personal de

que le diera total tranquilidad a la funcionarla, en el sentido que no habría lo que se

denomina despido por algunos, lo que en el fondo para nosotros es el término de servicio

por decisión unilateral de la municipalidad, y aclarado eso se debe señalar que una de las

damas que demandó efectivamente, se ha señalado en la contestación respectiva al
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tribunal que la municipalidad no la ha despedido, por el contrario, ya sabiendo que estaba

embarazada a contar de esa demanda, se indicó en ella, que la municipalidad no tenía

inconvenientes en reincorporarla al municipio por esa consideración, por lo tanto debe

señalarse que no existió ningún departamento municipal en la cual se desempeña

prestadora de servicios honorarios que estén embarazadas, y por lo cual estemos en

conocimientos que se le vaya a poner terminó al contrato, tanto por que lo dice la

Contraloría, tanto por lo que es la decisión del señor Alcalde, eso sería en lo fundamental

que yo quería señalar, y efectivamente este informe está por escrito y se le comunicó al

Alcalde para el que lo quiera ver, este es el dictamen 14498 del 30 de mayo del año 2019,

por lo tanto esa la versión que yo quiero manifestar que es la versión oficial, no ha existido

ninguna desvinculación de ninguna funcionaria a honorarios, que estuviera embarazada

del cual tuviéramos conocimiento".

El concejal De La Horra, señala que el concejal Alvear hablo de dos personas,

¿Entiendo entonces que estas dos personas no han sido despedidas, siguen trabajando

acá?

El Director del Departamento Jurídico, don Jorge Torres, indica "No, lo que pasa es

que una de ellas, al menos de la que recuerdo demanda y sostiene que fue despedida,

pero no ha sido despedida, por eso tengo que indicarlo acá, pero efectivamente hay

demanda y de hecho la demandante está solicitando que se le pague como

indemnización todo su periodo de postnatal, ósea aparentemente ella estaría

desínformada por su asesoría jurídica, dado que nosotros no tenemos ningún

inconveniente en que ella vuelva a trabajar con nosotros, si ella entendió o interpretó que

se le había puesto término a sus servicios".

El concejal Alvear, señala "gracias por su intervención Jorge yo quisiera

evidentemente insistir que se me responda el informe por escrito, porque tal vez la nota

que puede tomar el Secretario Municipal se le puede escapar elementos que usted

señalo, me gustaría saberlo porque la verdad entiendo que si existe una condición jurídica

distinta en el despido y en la no renovación de los contratos, pero en lo concreto es que

son dos personas que han iniciado demanda y necesito saber en qué condiciones está

aquello, porque insisto no me parece que es una buena señal que no tengamos a
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personas trabajando, que estaban en condición de embarazo al momento en que se Ies

terminó el contrato, yo insisto, quiero saber con mayor detalle porque creo que es una

señal confusa, es una señal que genera además desconfianza, más crítica qué buenas

opiniones respecto de la gestión en ese contexto".

El señor Director del Departamento Jurídico, indica "es importante Alcalde si me

permite, aquí no hay ningún tema que pueda ser contradictorio, porque hay un oficio

firmado por el Alcalde ingresado a la Contraloría con fecha 14 de octubre del año 2019,

en que se le hace las consulta relativa respecto a los valores a cancelarles, pero el

Alcalde afirma y señala expresamente, no obstante lo anterior considerando el interés de

doña Catalina Belén Núñez Cabello presenta un avanzado estado de embarazo, en el

parecer del suscrito la prestadora de servicios goza de fuero maternal, por lo tanto no hay

nada que haga pensar que la voz oficial del Alcalde, de la autoridad, de los

departamentos correspondiente Jurídico y el Departamento de Personal, le hayan

informado precisamente todos sus derechos a la prestadora de servicios que se

encontraba embarazada".

El concejal Alvear, señala "entonces reformuló la pregunta, ¿entonces están

trabajando o no están trabajando en el municipio?".

El Director de! Departamento Jurídico, don Jorge Torres, indica "no están

trabajando, pero no por una decisión municipal, es una decisión de ellas y ahí están los

juicios que lo van avalar".

El concejal Alvear, manifiesta "quisiera entonces tenerlo esto por escrito, veremos

entonces los términos de la demanda, lo que me puedan responder, porque creo que

quedan todavía cosas en el aire".

El señor Alcaide, indica al concejal "con toda la tranquilidad del mundo le están

diciendo que le van a entregar la información, hay documentación que avalan la respuesta

del abogado, lamento que no haya pedido primero una información en la comisión como

para poder haber llegado con más información, siempre vale la pena cuando tengan algún

antecedente, alguna duda, no solamente se dejen llevar por lo que le dice una persona.
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siempre con la contraparte también tiene siempre algo que decir, vale la pena, así es

como llegamos a consenso con todas las otras cosas que estamos diciendo apruebo,

porque se hicieron las consultas antes".

El concejal Alvear, le indica al Alcalde "estoy haciendo precisamente la consulta,

para que quede claro, porque usted hace una intervención que a mi juicio enreda, lo que

estoy haciendo es justamente la consulta en el espacio que corresponde, en el concejo

municipal, en la hora de incidentes a la contraparte para tener los antecedentes, y me

parece que eso no debe ser mal evaluado, porque sería pisarnos la cola Alcalde, porque

está dentro del Reglamento de Sala, no me he salido de ninguna norma, le pediría que

también respete el derecho que tengo de plantear en la Hora de Incidentes".

2. Sesiones de Conceio:

Menciona que solo desea precisar, "porque me llamo la atención que nos hayan

convocado al concejo acá, cómo fueron los concejos que se adoptaron desde el 13 de

diciembre si no me equivoco en adelante, porque el acuerdo de aquel concejo

extraordinario que se hizo donde yo manifesté mi molestia por no haber sido considerado

en el horario que a mí realmente no podía estar, se tomó un acuerdo de que los concejos

iban a ser cerrados y transmitidos en vivo a través de la página de Facebook del

municipio, de todos los concejos que quedaban del mes de diciembre, los concejos de

enero y los consejos de febrero, entonces yo asumía que ya desde marzo volvíamos a los

concejos abiertos, desconozco si esta sesión es cerrada, por lo menos no veo a nadie de

la comunidad, porque a lo mejor ya estaban con la costumbre de que fueran acá, y que

fueran cerrados, yo pediría que volvamos a la normalidad del concejo, citarlo en los

espacios que permitan el ingreso de gente que no haga colapsar el espacio, porque acá

no habría las condiciones de recibirlas, por lo tanto siendo respetuoso del acuerdo que

ustedes mismos tomaron en aquella Sesión de Concejo Extraordinaria, deberíamos volver

el siguiente concejo a un espacio que cumpla las condiciones de recibir en las

condiciones del concejo abierto, y por favor acá me parece muy bien el mantener la

transmisión del Concejo en vivo, creo que eso le ha hecho muy bien también a la difusión

y desenvolvimiento del concejo municipal".
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El señor Alcalcle, señala "lo vamos a evaluar haciendo las consultas a los señores

concejales, para ver como seguimos con los concejos, lo evaluaremos".

El concejal Brauchi, indica "Alcalde me quiero tomar una licencia muy puntual, el
domingo pasado falleció doña Alicia Mesina Tapia, qué es mi abuela, pero no es un
ninguna obligación formal, pero aparte de ser mi abuela, doña Alicia Mesina Tapia es hija
Ilustre de la comuna de Villa Alemana desde el año 1995, entonces yo junto con rendirle
un homenaje a ella y toda su labor social, porque para los que no sepan, doña Alicia
Mesina Tapia hizo una labor social en materia de salud en la Población Prat, que la gente
hasta el día de hoy le agradece, y bueno cuando las personas se van, todos sabían que
mi abuela estaba enferma tenía 95 años, así que más allá del dolor era un proceso natural
de la vida, pero siento que nosotros con municipio no podemos olvidar a nuestros hijos
ilustres, porque efectivamente son temas que por algo fueron mencionados en su época,
y si hoy día no recordamos a nuestros hijos ilustres que fueron parte de la historia de la
comuna de Villa Alemana, significa que no reconocemos a nuestra propia historia, así que
si tuviera usted a bien Alcalde solicito un minuto de silencio por doña Alicia Mesina Tapia,
gracias"

El señor Alcalde concede dicho minuto de silencio.

Se procede al minuto de silencio por el sensible fallecimiento de doña Alicia Mesina

Tapia.

No habiendo más que tratar, siendo las 11 horas con 35

en nombre de Dios, levanta la Sesión Ordinaria Número 119,

Villa Alemana.

inutos, el señor Alcalde

il vencejo Municipal de
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'ROBERTO VASQUEZ HIDALGO
Secretario de Actas

PATRICIO TORRES PALOMINOS
Secretario Municipal


